

TODO PASA

BORRÓN Y CUENTA NUEVA

Cesa el ruido, se apagan las luces; lejos, muy lejos, el eco de las risas alegres, y de cerca señales evidentes del hastío y de cansancio.

Ha concluido la sección, han terminado las fiestas.

No se ha podido disimular del todo nuestra falta de recursos; los menos avisados han debido apercibirse de nuestra verdadera situación.

No es un secreto, ¿qué importa que lo sepan? Liquidemos á la vista de todos.

Gastadas unos cuantos miles de pesetas en buscar honestos pasatiempos, algunas alegrías, queda todo como estaba.

Un pueblo que apenas si puede atender á las más perentorias necesidades de la vida municipal, que tiene indotados los más imprescindibles servicios, representantes que pierden fácilmente los entusiasmos, y un vecindario indiferente, apático, que se lamenta de la escasez de todo en que vivimos, y nada pone de su parte para remediar la falta de condiciones en que nos hallamos.

Lo primero, lo más esencial para esta y cualquiera otra población, es todo aquello que se relaciona con la higiene y la salud pública.

Toledo está en esto, frente á uno de los problemas más graves que pueden presentarse á un Municipio; Toledo carece de agua para los riegos y el lavado, y de agua potable para el consumo diario de los que residen en la ciudad.

Hablamos, no há muchos días, en otro artículo de tan grave cuestión. Se ha perdido, y seguirá perdiéndose nuestra voz en el vacío; pero la gravedad del problema aumenta, y deber nuestro es insistir en poner el mal de relieve para que á nuestra demanda se una la voz de los demás vecinos, y que todos juntos hagamos opinión, cuyo movimiento enérgico obligue pensar y estudiar á los que nos representan en el Ayuntamiento, algún medio, sea el que fuere, que sea bastante á solucionar de aquí en adelante y para siempre, el conflicto que se avecina. De continuar algún tiempo más la sequía, tendrán que traernos agua potable, que habremos de pagar espléndidamente, de los pocos pueblos inmediatos que cuentan con alguna sobra de lo necesario á su propio consumo.

Y no será esto bastante, y puede hasta llegar el caso de una emigración.

Olvidemos lo pasado, á nadie culpamos de lo que por nuestra indiferencia es culpa de todos, y que cumplan como buenos los llamados en primer término.

Si con las escasas fuerzas de que dispone de momento la ciudad, no puede hacerse con capitales del país, cedamos á otros como negocio, lo que para Toledo va resultando apremiante necesidad. Todas las demás cuestiones á estudio del Ayuntamiento, importan menos que la cuestión del agua.

Querer es poder, y aun la ciudad puede mucho como sus representantes quieran, entendiendo por querer, voluntad resuelta hasta conseguir la realización de lo tantas veces proyectado.

DESDE SAN PETERSBURGO

(De nuestro servicio especial.)

Política internacional.—Convenio ruso-japonés.—Actividad de Inglaterra.—La entrevista de Wilhelmshohe.—Opinión sobre Marruecos.

Las orientaciones señaladas á la política internacional por los periódicos más importantes de Rusia, eran poco favorables al proyectado arreglo ruso-japonés. Se había sostenido que la amistad de China en vez de la del Japón presentaba mejor aspecto para los intereses rusos. Pero el Gobierno imperial, siguiendo un criterio diverso, acaba de firmar un convenio, cuyo objeto más importante es asegurar recíprocamente los derechos adquiridos sobre China por las dos potencias, Rusia y Japón.

Según el texto de la estipulación «cada una de las

dos partes contratantes se compromete á respetar la integridad territorial de la otra parte lo mismo que las concesiones obtenidas en sus respectivos tratados con la China, en cuanto no sean incompatibles con el principio de igual oportunidad, según el convenio de 5 de Septiembre de 1905 firmado en Portsmouth y todas las especiales convenciones entre el Japón y Rusia.»

En consecuencia quedan asegurados los derechos preexistentes y *Statu quo*, de suerte que se mantiene la actual en la Manchuria, donde los dos países poseen valiosas concesiones y una red de ferrocarriles de considerable importancia comercial.

Este arreglo ruso-japonés resuelve todas las cuestiones pendientes, ampliando el tratado de paz de Portsmouth, con lo cual se facilita la inteligencia entre Rusia é Inglaterra.

Sir Arturo Nicholson, que acaba de regresar á Londres, dará nuevo impulso á las negociaciones anglo-rusas, siendo probable que el convenio se firme dentro de breves días. El anuncio de esta concordia produce en la Gran Bretaña viva satisfacción, habiendo desaparecido por completo las manifestaciones hostiles contra Rusia.

En la entrevista de Wilhelmshohe, Eduardo VII y Guillermo II habrán dedicado algunos minutos á la consideración de estos convenios como puntos de apoyo para consolidar la paz de Europa. Inglaterra quiere extender el círculo de sus amistades.

Durante algunos meses el genio del mal parecía complacerse en desbaratar todos los planes de concordia. Ahora Alemania entrará en el concierto general. Francia, aliada de Rusia, cuenta con el cordial apoyo británico y fácilmente puede entenderse con los amigos de sus amigos. La alianza anglo-japonesa es un baluarte de la paz en el Extremo Oriente y el arreglo de los rusos con los nipones ha venido á anular las maliciosas referencias que se hacían respecto al intento de establecer un pacto entre la China y el Japón para contrariar los intereses de Rusia.

Estas gratas impresiones coinciden con síntomas de relativa tranquilidad en el orden interior del imperio. Ahora se inicia en el terrorismo un compás de espera, pero pronto se abrirá el período electoral para rennir la Tercera Duma y podrá temerse que la agitación revolucionaria aumente.

La cuestión de Marruecos se presta á que algunos órganos de la opinión pública rusa manifiesten sus simpatías á Francia. Decláranse partidarios de los temperamentos de prudencia. La prolongación de la campaña represiva iniciada en el litoral, puede comprometer á Francia en una labor costosa y estéril, agravada con los riesgos de nuevas desavenencias internacionales. Los rusos están muy distanciados de las costas africanas y por esto se explica bien esta recomendación de prudencia que ellos no supieron atender cuando se inició la guerra del Extremo Oriente.

Entoff.

San Petersburgo, Agosto de 1907.

Los sucesos de Marruecos.

Impresiones y noticias de ayer.

Nada de positivo, vistas las noticias contradictorias trasmitidas desde Tanger, se puede afirmar respecto á la proclamación de un hermano del Sultán, llamado Muley-Hafid.

A Fez llegaron rumores graves que se consideran en Tanger manera de perjudicar al Sultán de Marruecos, que ciertamente lucha en los momentos actuales con grandes dificultades. De todos modos, y esto sí parece confirmarse, que es muy de temer una sublevación contra el Emperador en Saffi, cuyos habitantes europeos, piden con insistencia la presentación y permanencia de un buque de guerra en aquellas aguas.

La nota saliente de las noticias de Casablanca, llegadas ayer á Tanger, la constituye la noticia de un combate librado anteanoche por las kabilas, contra las tropas francesas, y que los Corresponsales refieren del siguiente modo:

«Apenas cerrada la noche, percibieron los centinelas gritos agudos, como una convenida señal de ataque, y casi inmediatamente, como si hubiesen brotado de la misma tierra, numerosos grupos de moros á caballo, con grandes alaridos, avanzaron hasta las mismas tiendas, tratando de rodear el campamento.

Los centinelas, sorprendidos, viéronse en un peligro serio. Pero repuestos en seguida, dieron aviso á los Oficiales, é inmediatamente salieron de las tiendas varias columnas que, protegidas por el fuego de los cañones, rechazaron á la morisma, causando en ella enormes bajas.

Los reflectores de los buques de guerra, apenas iniciado el tiroteo, iluminaron todo el campo de batalla.

Se ha comprobado una vez más el efecto de pánico terrible que causan estos reflectores entre los moros, pues apenas el campo se iluminó, muchos de ellos hufan dando alaridos, y los blancos de los cañones y de la fusilería hacían entre la compacta multitud verdaderos estragos.»

Parece ser que las kabilas, por divergencias ú otras causas, mantienen entre ellas mismas grandes disensiones. El General Drude se propone avanzar resueltamente hasta los aduares de las kabilas, ya en el interior de Marruecos.

FRANCESES Y ESPAÑOLES

Ha facilitado el Ministro de Estado, para contestar á lo dicho por periódicos franceses, la siguiente nota oficiosa:

«Algunos periódicos extranjeros, al ocuparse de un supuesto rozamiento entre el Comandante Santa Oialla y el General Drude en Casablanca, se expresan acerca del asunto y de la conducta de las fuerzas españolas en términos inadecuados.

El Gobierno de S. M. aguarda por correo detalles de lo que haya sucedido; pero desde ahora puede afirmarse que si el Comandante Santa Oialla manifestó que el objetivo del Gabinete de Madrid, al enviarle determinadas tropas, era contribuir á la organización provisional de la policía, en vista de lo anormal de las circunstancias y para seguridad de los intereses encomendados á dicha institución, no expresó sino lo convenido entre España y Francia, comunicado á las potencias signatarias del acta de Algeciras, y lo que era del dominio público.

Si alguna divergencia de apreciación surgió entre los Jefes de las fuerzas españolas y francesas respecto á las facultades que á cada uno competen, nada tendría de extraño; frente á lo singular del caso y á la autonomía que recíprocamente conservan aquéllos; pero de todas suertes, y abstracción hecha de los cordiales sentimientos que animan al Comandante Santa Oialla y al General Drude, ya estarían hoy allanadas, conforme á las instrucciones de ambos Gabinetes, que desde el primer momento, y sin saber siquiera que la divergencia se hubiera producido, cambiaron impresiones tocante á las relaciones que sus respectivas fuerzas debían mantener entre sí y con las autoridades marroquíes.

Por lo demás, tenemos motivos para asegurar que los desfavorables juicios de ciertos Corresponsales franceses, á propósito de nuestra acción, son vivamente deplorados en los círculos oficiales de la vecina república, donde se desaprueba que por exceso de patriotismo se incurra gratuitamente en inexactitudes molestas para una potencia amiga.»

Ayuntamiento.

La sesión de anoche.

Fué muy breve.

Asistieron, además del Alcalde Sr. Benegas, los Concejales Sres. Prudenciano, Rabio, Santa María, Ortiz, Medina, Bejerano, López, Conde y Lafuente.

Aprobada el acta del anterior, se dió lectura de una instancia en la que la Junta del Magisterio Toledano pide al Ayuntamiento una subvención para la colonia escolar que se organiza.

Hechas algunas observaciones, y en el buen deseo de los Concejales de contribuir á tan plausible idea, se autorizó al Alcalde para que, si puede el Ayuntamiento, contribuya en la medida de sus fuerzas y con cargo al capítulo de imprevistos con alguna cantidad.

Se dió luego lectura de otra solicitud en la que una Asociación religiosa desea ser excluida del pago del arbitrio municipal sobre el alcantarillado y se acordó pasar el asunto á la Comisión de Hacienda, para que dictamine sobre si está la Asociación de que se trata excluida del pago.

Y va de instancias y pases.....

Reclama el vecino D. Agustín Rodríguez que no se permita en la plaza de Marrón el funcionamiento de una fragua, que resulta establecimiento molesto de los prohibidos para el caso de la población, en las Ordenanzas Municipales.

La instancia en que esto se pide, pasó, por acuerdo de la Corporación, al panteón, que dicen algunos, á la Comisión correspondiente.

Después de ésto se leyó una comunicación de los serenos de la plaza del Ayuntamiento y de la de Abastos mostrándose agradecidos por la recompensa que les ha otorgado el Ayuntamiento reconociendo sus buenos servicios, evitando un robo y persiguiendo á los ladrones.

El Sr. Bejerano, manifestó que sin regatear méritos á los serenos, deseaba que, por lo menos, constara en el acta, y así se acordó, la satisfacción con que había sabido el Ayuntamiento la eficaz cooperación que para evitar con su aviso y sus gestiones el robo, había

prestado el joven empleado en «La Electricista Toledana», Mariano Prudenciano.

El Sr. García Patos solicita, y se le concedió, la oportuna licencia para ejecutar obras en una casa de su propiedad, en la que habita.

Y terminado el despacho de los asuntos puestos á la orden del día, el Presidente expuso que los que constituyeron el Jurado del Concurso pecuario últimamente celebrado en la pasada feria, habían acordado proponer para mención honorífica, al Sr. Medina, y él (el Sr. Benegas) lo proponía también á los Concejales con un voto de gracias á toda la Comisión de festejos, y singularmente al Sr. Prudenciano por la instalación del Pabellón municipal.

Los Sres. Medina y Prudenciano agradecen el acuerdo (porque hubo acuerdo) aunque no habían hecho otra cosa que cumplir con sus deberes de Concejales.

El Sr. López reconoció los buenos servicios de todos, diciendo que el Sr. Medina, en los trabajos de organización de la feria, se multiplica como se multiplica la unidad seguida de ceros.....

Una duda: Siendo en este caso, ante la consideración del Sr. López, la unidad, y estando ésta seguida de ceros, ¿qué son los demás Concejales que forman la Comisión de festejos?

¿No son ceros?

Y menos mal que para multiplicarse el Sr. Medina los ceros estaban á la derecha.....

¡Ay D. León, D. León!..... Todo está bien, con permiso de los ceros.

El Sr. Presidente dió explicaciones sobre ruegos y preguntas que se le hicieron en sesiones anteriores.

El Sr. Ortiz anuncia para la próxima sesión una moción sobre necesarias modificaciones en el reparto de aguas.

Y no hubo más.

Y hasta el miércoles próximo.

Toledanerías

Asunto de actualidad.

El del agua. Estamos «con el agua al cuello». Pero esto es un decir. No tenemos agua ni para beber ni para lavarnos.

Bien es verdad que no faltan, sino sobran, vecinos que tan sólo la conocen por temporadas, tratándose de los usos y costumbres á que principalmente se dedica el maravilloso socio del jabón.

El uso de ella en el interior, según dicen sus «apologistas», es causa de muchas enfermedades con y sin asistencia facultativa.

De ahí la famosa desagravación del vino que viene «a llenar un vacío».

Algunas personas la aplican á su aseó personal.

Otras se declaran kabileñas y la proclaman *La guerra santa*, zarzuela antigua.

Y luego piden estas gentes que llueva.

¿Pa qué? como decimos de muralla adentro. El conflicto que se avecina con motivo de la escasez del agua, va atraer mas «cola» de la que hay en las fuentes.

Sin embargo, ciertos espíritus, de vino, superiores, dicen que esto es «ahogarse en poca agua».

No puede decirse que, «del agua vertida, agua recogida», porque ninguna se vierte.

Al contrario, se aprovechan aguas que antes se desprecian, por lo cual tampoco puede decirse «de este agua no beberé».

«No hay mal que con bien no venga.»

«Lo que es malo para el hígado es bueno para los riñones.»

Y quien dice riñones dice alfarero, los cuales están haciendo su verdadero Agosto, sin que nadie pueda negarlo.

«Porque los céntaros van tanto á la fuente, que al fin se rompen.»

Saldremos del conflicto como podamos, y todo se quedará en «agua de cerrejas».

Florentino.

NOTICIAS

Dentro de breves días saldrá la colonia escolar infantil organizada por el «Magisterio Toledano».

El lunes, 26 del corriente, se celebrará una función teatral en Rojas por la Congregación de San Luis Gonzaga.

Nos comunica nuestro Corresponsal en Tembleque que los días 24, 25 y 26 del corriente se celebrará allí la feria anual de dicho pueblo, para la que se han hecho grandes preparativos de festejos, esperándose que se vea tan concurrida como siempre, habiendo llegado ya bastantes forasteros.

La escasez del agua en las fuentes públicas, cada

Noticia, anuncio y aviso.

De los molinos y batanes de San Sebastián, donde se lavan mantas de cama y viaje, ha DESAPARECIDO UNA CORREA NUEVA, sin costura, de las llamadas de «búfalo», de doce metros de larga y once centímetros de ancha.

Se advierte al que haya dado con ella, sea en la forma que haya sido, la presente á su dueño,

Señor Garijo,

Zocodover, 10 (tienda de calzado),

y se le pagará lo que le haya costado.

Si la ha cogido, el trabajo de cogerla; si la ha comprado, el importe de la compra. Además se advierte que el que se la guarde se expone á un disgusto mayor y á tener que vérselas con una señora que la pintan á medio vestir y un código bajo el brazo.

No olvidarse de las señas.

EL TÁMESIS

El mejor y más eficaz específico para curar instantánea y radicalmente las HEMORROIDES ó ALMORRANAS.

Está compuesto de productos naturales é inofensivos. Aunque el padecimiento sea de largo tiempo, queda en los dos primeros días totalmente curado.

Se vende en la FARMACIA DE CABELLO

Plaza de Zocodover, núm. 6.—TOLEDO

GRAN SALÓN PELUQUERÍA DE POZO Y DONAIRE

La mejor de Toledo en instalación, aseo, higiene y economía.

Servicio especial para niños.

Hay estufa de desinfección.

ZOCODOVER, 40, PRAL.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS



El que presenta CAPSULAS DE SANDALO, ó de GONOSAN, SANTALOL, etc., mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888, Gran Concurso de París, 1889, y Gran Premio en la de Suez 1896. Exito creciente desde 1878. Únicos aprobados y recomendados por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

P. did Sándalo Piza — Demanda de las imitaciones.

COMPANIA IBERICA INDUSTRIAL Y MERCANTIL

FABRICA DE PLATERIA

Construcción y restauración de toda clase de ornamentos y utensilios de plata. Suprema perfección en los repujados y cincelados. Para platería, en general, consítense los modelos de esta fábrica.

ECONOMIA Y PERFECCION

Alcalá, 138, MADRID

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades farmacía, Madrid, y principales de España, Europa y América.

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas.

EL MEJOR PURGANTE

LAS AGUAS Y SALES

DEL CASTELLAR

ANALIZADAS POR EL SABIO DR. S. RAMON Y CAJAL

El más suave y eficaz de los purgantes salinos y el único que contiene la alúmina-silíce soluble y hierro como reconstituyentes y regularizadores de la sangre. Son depurativas, antibiliosas, antisifilíticas, reconstituyentes y aperitivas, y nada irritan. Al por mayor, en el Depósito: Marqués de Cubas, 18, y Sucursal: Sacramento, 2, Farmacia, Madrid; y al por menor, en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

EDUARDO ALVAREZ

COMERCIO, 23 Y 25 TOLEDO

RELOJES EXTRAPLANOS más de veinte marcas, desde 12 ptas

LONGINES OMBGA WALTHAM

MATERIAL ELÉCTRICO

de todas clases en casa de EDUARDO ALVAREZ.

Lámparas de gran luz adaptadas á las Redes de la población.


Instalaciones económicas de luz timbres y teléfonos.

ÓPTICA

Remito gratis, á quien lo pida, folleto utilísimo á todas las personas que necesiten usar anteojos, con explicaciones prácticas, modo de conservar bien la vista, y tarifas de precios de todas clases de anteojos.

Esta casa tiene siempre surtido completo en Roca garantizada.

Comercio, 23 y 25—TOLEDO



FERRETERÍA, CEMENTO RÁPIDO Y PORTLAND

ARTÍCULOS PARA OBRAS

DANIEL BRUNO

ANTIGUO DEPENDIENTE DE DON PABLO GARCÍA

Venancio González, 12, Toledo.

Precios no vistos en Toledo. Se compra plomo, metal, zinc y cobre viejo.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

DIRECTOR GERENTE: FEDERICO LAFUENTE

Suscripción.—En Toledo: Un mes 1 peseta.—En la provincia: Un trimestre 4 id.—Demás provincias: Un trimestre 6 id.—Número suelto 5 céntimos.

Anuncios.—En 1.ª plana: 25 céntimos línea.—En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id.—En 4.ª id.: 10 id. id.

Precios convencionales para los anuncios permanentes.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador: Hombre de Palo, 17.

Apartado de Correos, núm. 14.

LA SALUD DEL ESTOMAGO

DEL DR. SÁNCHEZ CABEZUDO

→ PAPELILLOS ←

Digestivos, Antiácidos, Aperitivos, Antieméticos y Antidiarréicos, preparados en el acreditado Laboratorio de su autor.

Hace muchos años que viene elaborando con grande éxito, teniendo la satisfacción de haber visto curados, y cuando nó, al menos, ver á los enfermos en un estado relativo, casi normal, pudiendo ver á los pacientes comer y beber toda clase de alimentos, devolviéndoles la alegría, poco habitual en el que sufre tan cansada dolencia.

El autor responde de estos hechos.

Depósitos: Laboratorio del autor, Carriches; Madrid: Martín y Durán, Tetuán, 3; y Pérez Martín Velasco, Alcalá, 7.—En Toledo: Farmacia de D. Juan Sánchez Cabezu, Magdalena, 5.—Caja, 5 pesetas; media caja, 2,50.

Información telegráfica y telefónica.

día más visible, origina cotidianamente grandes protestas entre las personas que forman "colas" para adquirir el indispensable líquido, pues ocurre que bastantes vecinos se quedan sin agua, á pesar de permanecer horas y horas en turno.

Esta tarde, día de la Octava, recorrerá, como de costumbre, el interior de la Catedral la procesión de la Virgen del Sagrario.

Un carro que venía ayer tarde á última hora por la carretera de Argés, estuvo á punto de volcar cerca del puente de San Martín, por haberse espantado las mulas que le conducían al pasar junto á unas carretas de bueyes que marchaban en dirección opuesta.

Han comenzado hoy á salir, con dirección á sus respectivos puestos, las fuerzas de la Guardia civil que se reconcentraron en nuestra población con motivo de la feria.

La temperatura refrescó anoche bastante, haciendo presumir un cambio meteorológico probable de lluvia: el barómetro ha iniciado un descenso.

Adelantan con rapidez las obras de reparación de la presa de San Servando.

No es cierto, como se ha dicho, que entre los aspirantes al cargo de Juez municipal se encuentre un querido compañero de Redacción de HERALDO TOLEDANO.

El próximo día 1.º de Septiembre se verificará en la Plaza de Toros una becerrada organizada por los empleados y operarios del Colegio de Huérfanos, pudiendo verse los detalles del espectáculo en los carteles que, fijados en las esquinas, aparecerán hoy.

Se ha reanudado el servicio de automóviles entre Toledo y Navahermosa, suspendido unos días para dar lugar á la reposición de las llantas de goma de los coches.

CURIOSIDAD

El arte de ser bonita.—Debe ser aceptado como axioma que toda mujer está obligada á aparecer hermosa.

Cada persona tiene en su físico, por lo menos, un rasgo, del cual puede sacar partido, y sobre esto nada concreto puede aconsejarse. Mas no sucede lo mismo con la enmienda de los defectos; así, una nariz prominente debe cuidarse no echarse el pelo muy á la cara para dejar la frente al descubierto y disimular de este modo el tamaño de su nariz. De aquí se deduce que armonizando, por decirlo así, las facciones haciéndolas depender unas de otras, se favorece el conjunto.

También las manos deben cuidarse bien, pues revelan, generalmente, el carácter de las personas.

En las manos bien formadas los dedos deben ser largos, la carne suave y el cutis blanco y muy fino. El pulgar debe quedar más abajo que la segunda falange del índice; el anular debe llegar á la mitad de la uña del dedo corazón; el dedo pequeño debe llegar hasta la falange superior del anular.

Por medio del masaje puede darse á los miembros las proporciones convenientes.

Las manos se blanquean usando guantes durante el sueño, y la aspereza de ellas desaparece lavándolas con agua de salvado.

Otro enemigo contra el cual debe luchar constantemente la mujer, es la obesidad. Esta se combate metódicamente en los alimentos y en las horas de sueño, y al mismo tiempo haciendo algún ejercicio. Se ve, por consiguiente, que el buen gusto, la higiene y un poco de arte son los factores que más influyen en la figura de la mujer.

Desde Madrid.

Los Ministros.

En el Ministerio de la Guerra han celebrado esta mañana una conferencia con el General Primo de Rivera, sus compañeros de Gobierno los Ministros de Instrucción pública y de la Gobernación.

Lacierva estuvo reservadísimo en el asunto, aunque fuimos varios los periodistas que con insistencia le preguntamos, no dijo de la conferencia otra cosa que se habían limitado á cambiar impresiones sobre sucesos de actualidad y que las reuniones ahora de los Ministros residentes en Madrid se celebraran con alguna frecuencia.

Respecto á la huelga de la Coruña.

Por telégrafo ha dado el Ministro de la Gobernación instrucciones al Gobernador de la Coruña, diciéndole que, sin contemplaciones, procediera contra las personas que fueran detenidas por coacción sobre los abastecedores de sustancias alimenticias, con objeto de que se retraigan de acudir á aquel mercado los de los pueblos inmediatos que diariamente concurren á la Coruña para las ventas al por menor.

Fin de otra huelga.

Se ha confirmado hoy oficialmente haber terminado la huelga sostenida en Alicante durante unos días, volviendo al trabajo los obreros y restableciéndose la normalidad y buenas relaciones entre patronos y trabajadores.

Otra empieza.

En telegrama oficial participa el Gobernador de Almería que se han declarado en huelga los obreros de una mina en explotación.

Nota oficial.

Respecto de la parte más ó menos activa que deba tomar nuestro Ejército en las operaciones de Casablanca, los encargados de informar á la Prensa se han limitado á decir que el Sr. Santa Olalla amoldará su conducta á las instrucciones del Gobierno, y que se refieren, según nuestras noticias, á la organización de la Policía.

El calor.

Durante el día apenas se ha notado diferencia con el calor asfixiante que venimos sufriendo hace ya muchos días; pero desde las nueve de la noche se ha dejado sentir una frescura agradable.

Declaración importante.

Telegramas de San Sebastián dicen que el Ministro de Estado ha manifestado ayer que los Gobiernos de Inglaterra, Francia, España y Alemania han autorizado á sus Cónsules en Fez para que se retiren á sus respectivas colonias en caso de peligro.

Ha añadido que los Ministros europeos en el *Amiral-Aube*, el primero de los cuales es un Tanger han entregado á Mohamed-el-Torres una nota de las potencias signatarias del acta

de Algeciras; y, respecto de los combates del domingo, que cree algo exageradas las noticias que publica la Prensa.

Noticias no confirmadas.

Referencias de carácter particular afirman que no fué uno, que fueron varios, los combates librados el lunes en Casablanca.

Los moros, según estos informes, atacaron resueltamente por el flanco, siguiendo á las tropas francesas en tanto que la Artillería de éstas les ametrallaban empleando piezas de 75 milímetros, ocupando los franceses las mismas posiciones que tenían el domingo, es decir, el día anterior á los últimos combates de referencia.

Los Reyes en San Sebastián.

De San Sebastián comunican que los Reyes salieron en automóvil esta mañana con dirección á la frontera y allí tomaron el sudexpreso, que los condujo hasta Burdeos.

SS. MM. pernoctarán en dicha población y mañana emprenderán un viaje que durará tres días, sin que se sepa hasta ahora el punto á que se dirigen.

Aspirantes á Jueces.

Se quejaban hoy los funcionarios de la Secretaría de la Audiencia del excesivo trabajo que sobre ellos ha caído con la presentación de instancias solicitando nombramientos de Jueces municipales.

El número de aspirantes es realmente abrumador para esta Secretaría.

Sin noticias.

Es inútil buscar noticias aparte de cuanto se refiere á los sucesos de Marruecos.

La política, fuera de esto, está completamente abandonada.

Los marinos franceses en Marruecos.

Situación actual de los buques franceses en Africa:

En Tanger se encuentran los buques *Jeanne d'Arc*, *Forbin*, *Bombardé* y *Cassini*.

El *Jeanne d'Arc* es un acorazado de 11.092 toneladas. Tiene 477 pies de eslora, 63 de manga y 26 de puntal, con un poder de 28 000 caballos y un andar de 21 nudos por hora. Fué botado en 1899 y lleva 40 cañones y dos tubos lanzatorpedos.

El *Forbin* es un crucero de tercera clase, con un desplazamiento de 1.935 toneladas. Tiene 312 pies de eslora, 39 de manga y 16 de puntal, con un poder de 5.700 caballos y un andar de 20 nudos por hora. Fué botado en 1888. Tiene 12 cañones y cuatro tubos lanzatorpedos.

En Casablanca están el *Gloire*, el *Nive* y el *Baliste*.

El más importante de los tres es el *Gloire*, acorazado de 9.856 toneladas, con 453 pies de eslora, 63 de manga y 24 de puntal. Fué botado en 1900. Tiene un andar de 21 nudos y un poder de 20.200 caballos. Lleva 38 cañones y dos tubos lanzatorpedos.

A Mazagan han sido destinados el *Condé* y acorazado de 9.859 toneladas. Tiene 453 pies de eslora, 63 de manga y 24 de puntal, con un

poder de 22.175 caballos y un andar de 21 nudos. Lleva 22 cañones y cuatro tubos lanzatorpedos. Fué botado en 1902.

En Mogador está el *Du-Chayla*, crucero de tercera clase, de 3.890 toneladas de desplazamiento; con 325 pies de eslora, 45 de manga y 20 de puntal. Tiene un poder de 10.000 caballos indicados y un andar de 20 nudos por hora.

Fué botado en 1895. Lleva 25 cañones de diferentes clases y dos tubos lanzatorpedos.

En Saff se encuentra el *Galilee*, crucero de tercera clase, que tiene un desplazamiento de 2.318 toneladas y un andar de 20 nudos. Tiene 330 metros de eslora, 34 de manga y 17 de puntal, y un poder de 6.600 caballos. Fué botado en 1896. Lleva 22 cañones de diferentes calibres y dos tubos lanzatorpedos.

Y á Larache ha sido enviado el *Gueydon*.

Información telegráfica.

Explosión en una mina.

Tsingkao (China), 21.—Se ha producido una violenta explosión en las minas de Fangtse, resultando muertos dos capataces alemanes y 110 obreros chinos, y heridos de gravedad dos capataces y cinco obreros.

Ignóranse las causas de la catástrofe; pero se sospecha que ha sido intencionada, y han sido detenidos varios individuos á quienes se supone autores del hecho.

El Japón y los yanquis.

Nueva York, 21.—En Atlantic (Georgia) han sido detenidos dos individuos que se hallaban en el castillo de Macpherson sacando fotografías y croquis de dicho fuerte.

Interrogados por la policía han declarado ser japoneses y que estaban haciendo aquellas fotografías por gusto sólo y sin ningún propósito hostil, pues viajan por América con objeto de conocerla.

Sin embargo, cuando los Agentes les registraron, les fueron ocupados numerosos planos y obras militares americanas, por cuyo motivo se sospecha que son espías enviados por el Japón.

La Conferencia de la Paz.

Paris, 21.—En la reunión celebrada ayer por la Conferencia de la Haya, los Delegados ingleses declararon hallarse dispuestos á manifestar los casos en que la Gran Bretaña está decidida á admitir, sin ningún inconveniente, la proposición presentada por los portugueses referente al arbitraje obligatorio.

Estos casos, entre otros, se refieren á las tarifas de Aduanas, situación de los extranjeros en lo que respecta á impuestos y adquisición y posesión de bienes, convenciones sobre protección de los trabajadores, colisiones de navios, y convenciones literarias, artísticas, Sociedades comerciales é industriales, de pesas y medidas, de asistencia recíproca de enfermos é indigentes, de diversas materias de Derecho internacional privado, contestaciones relativas á perjuicios reconocidos en principio y otras cuestiones de menos importancia.

Natan exploró en seguida las cabinas vecinas, sin hallar nada que fijase su atención; pero fué más dichoso al llegar á la choza más lejana de la plaza. El interior de esta habitación, amueblada con una mesa, cuatro ó cinco sillas de madera, gruesamente construidas, una cama compuesta de pieles de gamo; y varias armas de diferentes clases, estaba brillantemente alumbrada por la llama del fuego, á cuyo lado hablaban con animación dos hombres blancos vestidos como los indios.

Á la primera ojeada reconoció Natan á Abel Doe, el renegado, según el retrato que de él había hecho Rolando. El otro personaje, con su pañuelo encarnado en la cabeza y su manta blanca sobre los hombros, correspondía á la seña que también le había dado el joven al designarle al individuo que lo observara con tanta atención mientras deliberaban los guerreros indios después de su escaramuza con los ken-tuckianos mandados por Tom Bruce.

Este descubrimiento no dejó de llamar la atención de Natan el cual se acercó contra la pared en una posición que le permitía oír y observar.

—Veamos, Jack, Atkinson, Doe, serpiente de cascabel, ó como queráis que os llame, dijo el personaje del pañuelo encarnado, estáis borracho, loco ó dormido.... ¿En qué diablos pensáis?

—¿En qué pienso? respondió el otro después de haber bebido copiosamente en un vaso de barro que había encima de la mesa. Pienso en nuestro atentado contra la vida de ese joven ficial.... ¿es eso digno de verdaderos cristianos? vamos á ver.

—¿Perdancés de la guerra! replicó el compañero del renegado con perfecta calma. Hemos ganado la batalla, tanto peor para los vencidos.

—Es demasiado justo, continuó Doe con ironía; pero dispensar mi familiaridad. Ricardo, si os digo que no han sido indios, sino hombres blancos los que han capturado á ese joven y eso lo tengo sobre mi conciencia.

—¡Bah! dijo el personaje del pañuelo encarnado con aire de despreciativa piedad; ¿vais á volveros sentimental por ventura?

—Sin duda esa hipócrita de Telia Doe os ha convertido.

—¡Ni una palabra contra ella! gritó Doe

heredera que no volveríamos á hallar sino en la mansión de Abraham. El joven está ya casi enterado, y su primo no tardará en ser la única heredera. Pues bien, yo quiero que ella sea mi mujer, de grado ó por fuerza, de ese modo conseguiré el objeto de mis deseos.

—¿Pero y el testamento? y el primer testamento? repuso Doe. Cuando presentéis á la joven Edith Forrester, se os preguntará qué ha sido de la hija del mayor, y sucederá por fin de cuenta que os hallaréis cogido en vuestro propio lazo.

—En ese caso, hijo mío, obraríamos honradamente, y hallaríamos, por casualidad, el último testamento.

—¿No me habéis dicho que lo habíais quemado?

—Sí que os lo he dicho; pero fué una mentira inocente para tranquilizar vuestra conciencia. Como no se sabe lo que puede suceder, he guardado ese documento importante.... Helo aquí, continuó Ricardo Braxley sacando un pergamino de uno de los pliegues de su manta. La joven y su primo son coherederos, y una vez muerto este último abintestado, pasará á Edith

CAPÍTULO XXVII

Un par de alhajas.

En este momento la luna iluminaba el cielo tachonado de brillantes estrellas, lo que no hizo á Natan mucha gracia. Afortunadamente la aldea india se hallaba envuelta en gran parte por la sombra de la colina vecina, cubierta de árboles y de malezas, entre las cuales había, sin embargo, menos peligro de ser vistos que en el valle. Ralf y Natan dieron la vuelta á la aldea y se deslizaron con circunspección hasta el pie de la colina entre unas breñas situadas tan cerca de las habitaciones, que pudieron ver con facilidad á los salvajes.

—Dices, amigo, preguntó Natan en voz baja, que tú has robado caballos en esta aldea, y que la conoces bien!

—También como mis bolsillos, respondió Ralf en el mismo tono: es decir, en lo